

questions de formuler des opinions et de retenir des priorités diverses. Lors d'un dîner offert en mon honneur, M. Arikpo, Ministre des Affaires étrangères du Nigéria, a exposé la position de son Gouvernement en ces termes:

"Autant nous favorisons la coopération économique, autant nous sommes conscients du fait que cette coopération ne peut être efficace que dans un climat politique reconnaissant le droit fondamental de toutes les nations et de tous les peuples à se gouverner eux-mêmes. Je reviens de la Tanzanie où j'ai assisté à une réunion du Conseil ministériel de l'OUA au cours de laquelle les participants ont discuté de façon très détaillée de la situation en Afrique australe et du danger permanent que constituent, pour la paix et la sécurité mondiales, la politique d'apartheid et l'attitude intransigeante du régime minoritaire blanc du Zimbabwe. Notre condamnation collective, renouvelée et sans équivoque, de l'apartheid est toujours aussi énergique et nous ne nous sommes pas laissés leurrer par la prétendue réorientation du régime raciste sud-africain qui ne visait qu'à perpétuer sa politique exécrable d'apartheid par une manoeuvre destinée à semer la zizanie entre les nations africaines indépendantes. Nous avons aussi clairement